



■ Tasa de informalidad laboral subió en tres meses de 56.9% a 57.4%

# Persiste trabajo mal remunerado, pese a menos desocupación: Ceesp

■ JULIO REYNA QUIROZ

La precarización del empleo en el país sigue vigente a pesar del descenso en la tasa de desocupación, consideró este domingo el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp).

“La complejidad para encontrar un empleo y que sea bien remunerado es persistente y esto podría ser un factor de que la tasa de participación, que representa el porcentaje de la población de 15 años y más económicamente activa, se haya reducido tres décimas de punto porcentual en octubre respecto de septiembre, para ubicarse en 59.6 por ciento”, dijo en su análisis económico semanal.

Con base en cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, el Ceesp señaló que el mercado laboral durante octubre pasado dio “seña-

les de modesta mejora”.

Los datos indican que la población ocupada representó 96.5 por ciento de la población económicamente activa (PEA), por lo que la tasa de desempleo fue de 3.6 por ciento, el nivel más bajo desde mayo de 2008, afirmó el Ceesp.

Sin embargo, señaló que la precarización del empleo sigue vigente y la tasa de subocupación representó 7.7 por ciento de la población ocupada, casi un punto porcentual por arriba del dato del mes previo. Además, la tasa de informalidad laboral se elevó de 56.9 en septiembre a 57.4 por ciento en octubre, apuntó el Ceesp. Por ello, señaló que es ahora

complejo encontrar un empleo bien remunerado.

Sobre el reporte mensual de la Secretaría de Hacienda sobre las fi-

nanzas y la deuda públicas al cierre de octubre, el organismo privado señaló que los datos reportados por la dependencia “convergen hacia los objetivos planteados”.

“Buena parte de la atención de los mercados internacionales y de las corredurías está puesta en que se cumplan los objetivos en materia de saneamiento de las finanzas públicas; eso implica cumplir con los objetivos de los recortes al gasto y canalizar los recursos excedentes al pago de deuda. A pesar de todo esto, al acercarse el cierre del ejercicio las cifras convergen hacia los objetivos planteados. No obstante la dinámica de mayor gasto, parece difícil que se den los ajustes preventivos previstos para el año”, apuntó.

Indicó que, no obstante, el gasto sigue creciendo, principalmen-

te por problemas estructurales, dado los temas de pensiones, participaciones a entidades federativas y costo financiero de la deuda.

Indicó que al cierre de octubre los ingresos totales del sector público subieron 13 por ciento entre enero y octubre pasado, por lo que “las autoridades tuvieron 535 mil 494.6 millones de pesos más que en el mismo periodo de 2015.

“Buena parte de este resultado se debe al trabajo que está haciendo el SAT en materia de recaudación. De enero a octubre los ingresos tributarios crecieron a una tasa anual de 10.8 por ciento en términos reales, comportamiento sin duda fue considerado por el congreso para elevar la estimación de la recaudación tributaria para 2017 en la aprobada ley de Ingresos”, agregó el Ceesp.